



SÍNTESIS EJECUTIVA

17 DE SEPTIEMBRE 2025



17 DE SEPTIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Al iniciar el segundo año de la 76 Legislatura, el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, llamó a dejar atrás la simulación y las divisiones para avanzar hacia instituciones sólidas y confiables.

"Hago un llamado: que este nuevo periodo legislativo marque la diferencia. Que dejemos atrás la simulación, las divisiones y avancemos hacia instituciones sólidas y confiables", expresó Toño Carreño en su posicionamiento.

El Legislador fijó tres ejes para la agenda de MC: un sistema de justicia independiente, la salud pública y la protección integral de la niñez.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/urge-mc-a-dejar-simulacion-en-el-congreso-de-michoacan/>

En el marco de las celebraciones por la Independencia de México, la diputada Fabiola Alanís refrendó su compromiso de impulsar una agenda legislativa en defensa de las y los migrantes michoacanos, que proteja tanto a quienes residen en Estados Unidos como a las familias que permanecen en nuestro estado.

"En estas fechas en que celebramos nuestra independencia, es fundamental reconocer que la fuerza de Michoacán no solo está en nuestro territorio, sino también en cada mujer y hombre que ha cruzado la frontera en la búsqueda de mejores oportunidades. Ellos son parte viva de nuestra identidad nacional y binacional", afirmó.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/fabiola-alanis-michoacan-legislara-en-favor-de-las-y-los-migrantes-y-sus-familias.htm>

El diputado Marco Polo Aguirre Chávez exhortó a los nuevos integrantes del Poder Judicial de Michoacán a resistir presiones y ataques, tras rendir protesta en el arranque del segundo año legislativo de la 76 Legislatura del Congreso del Estado.

"El trabajo que se avecina es mucho y no será fácil, vendrán ataques de uno u otro lado y deben de resistir y seguir adelante", advirtió en su intervención a nombre de la bancada de la Representación Parlamentaria.

El Legislador sostuvo que el Poder Judicial no puede ser "lejano ni excusarse en el culturalismo para aislarse", sino un poder legitimado por el voto ciudadano, al igual que el Congreso y el Ejecutivo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-marco-polo-a-nuevo-poder-judicial-a-resistir-presiones/>



17 DE SEPTIEMBRE 2025

MICHOACÁN

Durante una transmisión en vivo, el alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, anunció la suspensión de la primera estación del Teleférico de Uruapan.

En su mensaje, solicitó el apoyo del gobierno federal y del Estado de Michoacán para que asuman su responsabilidad en materia de seguridad pública.

Asimismo, urgió que se capture a los responsables del asesinato del efectivo de la policía municipal.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/clausura-carlos-manzo-estacion-del-teleferico-de-uruapan/>

El teleférico de Uruapan queda suspendido de manera indefinida.

Así lo reafirmó el presidente municipal, Carlos Manzo, mediante un mensaje difundido en sus redes sociales bajo el título “Vivos o muertos”.

El comunicado, ilustrado únicamente con el emblema de su gobierno, puntualiza: “Reitero que desde este momento que los trabajos del TELEFÉRICO quedarán suspendidos en el Municipio de Uruapan...”

<https://www.respuesta.com.mx/estado-secciones/carlos-manzo-congela-el-teleferico-de-uruapan-hasta-que-caigan-homicidas-de-policia-municipal/>

Bajo la premisa de que al pueblo de Uruapan se le tiene que respetar, el alcalde de ese municipio, Carlos Manzo Rodríguez, convocó a los Gobiernos de México y de Michoacán a un diálogo para enfrentar el tema de la violencia que se vive en el lugar, pero, enfatizó, sin tácticas dilatorias y menos atole con el dedo.

Lo anterior al bloquear el acceso para la continuación de la construcción y equipamiento del teleférico que efectúa la administración estatal, como una medida de presión para obligar a las autoridades a lograr la detención de quienes ultimaron a un policía municipal el pasado fin de semana.

<https://acueductoonline.com/si-el-pueblo-de-uruapan-decide-que-nos-levantemos-en-armas-lo-haremos-asi-nos-cueste-la-vida-carlos-manzo/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla llamó al edil de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez a no revolver las cosas; explicó que una cosa es la seguridad y otra suspender la construcción del Teleférico tras el ataque que sufrió la policía municipal, con saldo de un elemento fallecido.

En entrevista, adelantó la necesidad de implementar una nueva estrategia contra la delincuencia en la Perla del Cupatitzio, pero aclaró que no existe motivo alguno que



17 DE SEPTIEMBRE 2025

justifique detener la obra de movilidad y, por el contrario, afirmó que suspenderla generaría una serie de afectaciones para diversos sectores.

<https://postdata.news/no-hay-que-revolver-las-cosas-no-hay-motivo-para-suspender-el-teleferico-en-uruapan-alfredo-ramirez/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que frenar obras como el teleférico, solo sacrificaría al pueblo de Uruapan y recordó que durante su mandato, la Perla del Cupatitzio, registra 3 mil 300 millones de pesos solo en 2025.

Entrevistado al término del acto conmemorativo al 215 aniversario de la Independencia de México, el mandatario subrayó que el paquete de obra es la mayor inversión de los últimos 50 años para Uruapan.

Para que tengamos en perspectiva: se están generando más de 500 empleos directos en cerca de 30 obras que se ejecutan en Uruapan, declaró.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/1792098/>

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que el chantaje del alcalde de Uruapan Carlos Manzo, quien tomó la decisión de suspender las obras del Teleférico en exigencia de más seguridad tras el asesinato de un policía municipal, puede traer consecuencias muy lastimosas y sacrificio al pueblo de Uruapan, destacando el mandatario estatal que no se puede frenar el desarrollo.

Manzo, con una personalidad cambiante que lo mismo elogia a la federación y al estado para luego romper con ellos en estruendosas declaraciones mediáticas, anunció recientemente la suspensión de las obras del Teleférico de Uruapan.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/decisiones-de-carlos-manzo-sacrifican-a-uruapan-lamenta-el-gobernador-de-michoacan-ante-chantajes-del-alcalde-no-hay-que-revolver-las-cosas-dice-bedolla.htm>

El presidente municipal de Uruapan, Carlos Alberto Rodríguez, llevó a cabo la clausura de la obra de construcción del teleférico, en la estación número 3, ubicada sobre el Bulevar Industrial.

Durante su discurso, Carlos Manzo hizo un llamado enérgico al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la presidenta Claudia Sheinbaum, para que se atienda inmediatamente la problemática de inseguridad que registra el municipio.

Dijo que quiere las cabezas de los responsables de la muerte del agente de la Policía Municipal, el cual cayó abatido durante un ataque registrado la noche del sábado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/urge-carlos-manzo-a-atender-inseguridad-en-uruapan/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



17 DE SEPTIEMBRE 2025

La noche de este martes, el presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo, convocó a establecer un plan de acción ante la inseguridad que enfrenta el municipio, luego del asesinato de un policía local.

El edil se reunió con un grupo de ciudadanos en la zona de las obras del teleférico, donde colocaron sellos con la leyenda “Suspensión” y advirtió que no se permitirá continuar los trabajos mientras no haya respuesta de autoridades estatales y federales a las demandas de seguridad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/uruapan-carlos-manzo-convoca-a-un-plan-de-accion-contra-inseguridad>

Este miércoles, el **Gobierno del Estado** sostendrá una reunión con el **presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo**, para dar **atención puntual al tema de seguridad**, confirmó el **secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor**.

En entrevista, el funcionario dejó en claro que **la reunión deberá realizarse sin chantajes políticos**, toda vez que existe un trabajo coordinado en materia de seguridad.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-michoacan-reitera-apertura-al-dialogo-con-edil-de-uruapan>

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad Gladyz Butanda llamó a despolitizar el tema del teleférico en Uruapan y pidió priorizar más de medio millar de empleos que se generan gracias a las obras de infraestructura.

Gladyz Butanda aseveró que ni hay riesgos de que las obra, se vean truncadas por la presión de las autoridades municipales.

Entrevistada en el marco del acto alusivo al 2015 aniversario de la independencia de México, Gladyz Butanda dijo que a eso se debe sumar la derramar económica que generan los proyectos del teleférico para Uruapan.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/despolarizar-teleferico-y-defender-500-empleos-pide-gladyz-butanda/>

Ante las recientes declaraciones del presidente municipal Carlos Manzo sobre una posible paralización de la obra del teleférico, la secretaria estatal de Desarrollo, Movilidad y Urbanismo, Gladyz Butanda Macías, aseguró que los trabajos continúan sin riesgo de detenerse, resaltando la importancia económica y social del proyecto. El debate sobre la continuidad del teleférico en Uruapan se reactivó luego de que el alcalde Carlos Manzo sugiriera la posibilidad de frenar la obra. El proyecto, que incluye 22 obras complementarias, representa una inversión histórica para la ciudad y ha generado empleo directo a más de 500 personas.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/16/gladyz-butanda-asegura-continuidad-del-teleferico-en-uruapan-pese-a-advertencias-del-alcalde-carlos-manzo/>



17 DE SEPTIEMBRE 2025

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla no descartó instrumentar una nueva estrategia de seguridad para el caso específica de Uruapan, donde subrayó, la coordinación será el eje principal.

Luego de la solicitud del alcalde Carlos Manzo para reforzar Uruapan con fuerzas federales, el Gobernador dijo que habrá todo el apoyo para Uruapan.

Ramírez Bedolla señaló que el Estado mantiene un combate frontal contra la delincuencia y sostuvo que al igual que la Policía de Uruapan, la Guardia Civil, el Ejército y la Marina, también han sido sujetos de agresión por parte de los criminales.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-descarta-ramirez-bedolla-nueva-estrategia-de-seguridad-en-uruapan/>

El **Informe Regional del cuarto año de gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla**, en el municipio de **Uruapan**, sigue en pie.

En entrevista, el mandatario estatal recordó que el próximo 25 de septiembre se llevará a cabo el Cuarto Informe de Gobierno ante los integrantes del Congreso del Estado, además de tres informes regionales que se realizarán en Morelia, Uruapan y Zamora.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobernador-confirma-informe-regional-en-uruapan-el-25-de-septiembre>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, confirmó que su Cuarto Informe de Gobierno incluirá un evento en Uruapan el próximo 25 de septiembre, como parte de una serie de informes regionales que se realizarán también en Morelia y Zamora.

Alfredo Ramírez Bedolla explicó que, además del informe central ante el Congreso del Estado, se llevará a cabo uno de carácter regional en Uruapan.

El gobernador comentó: “Queremos hacer los informes regionales en las principales ciudades del estado para ampliar la información”.

<https://www.contramuro.com/informe-regional-uruapan-septiembre/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó el vigésimo Aniversario Luctuoso de Rogelio Zarazúa Ortega, quien se desempeñó como director de Seguridad Pública del estado.

En el acto efectuado en el Secretaría de Seguridad Pública (**SSP**), el mandatario montó una guardia de honor, mientras que el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, **Rogelio Zarazúa Sánchez**, hijo del homenajeado, fungió como **orador oficial**; asistieron familiares y amigos de Zarazúa Ortega, así como secretarios del Gobierno estatal.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conmemora-bedolla-el-20-aniversario-luctuoso-de-zaraz%C3%BAa-ortega>



17 DE SEPTIEMBRE 2025

Contento por no tener incidentes de seguridad, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que hubo saldo blanco en el estado, durante la noche del Grito de Independencia.

"Bueno, ayer fue un saldo blanco, se dieron los gritos en los municipios, aquí en Morelia, con una intensa lluvia, casi 4 horas", refirió el funcionario estatal.

<https://changoonga.com/2025/09/16/michoacan-celebra-bedolla-saldo-blanco-durante-grito-de-independencia/>

El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, informó que los desfiles cívicos conmemorativos del 215 aniversario del Inicio de la Lucha por la Independencia de México concluyeron en Michoacán sin incidentes, en un ambiente de orden, paz y festividad ciudadana.

El funcionario estatal destacó que, gracias al despliegue operativo en todo el territorio michoacano, se logró garantizar la seguridad de las y los asistentes, así como el desarrollo de las actividades cívicas en la gran mayoría de los municipios.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/saldo-blanco-en-desfiles-por-215-aniversario-de-la-independencia-en-michoac%C3%A1n>

Luis Navarro García, secretario de Finanzas y Administración, informó que se han detectado alrededor de 10 mil licencias falsas en Michoacán.

En entrevista, indicó que dichos documentos fueron gestionados a través de los llamados "gestores" que se anuncian por medio de páginas de redes sociales.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/detectan-alrededor-de-10-mil-licencias-falsas-en-michoacan-la-mayoria-tramitadas-a-traves-de-gestores.htm>

En Michoacán circulan miles de licencias de conducir falsas, obtenidas principalmente a través de gestores y ofrecidas en páginas de Facebook, reveló el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García.

El funcionario señaló que en los últimos meses se han identificado más de 10 mil licencias apócrifas, gracias a una plataforma en línea que la dependencia habilitó para que los ciudadanos verifiquen la autenticidad de sus documentos ingresando su nombre y número de licencia.

<https://postdata.news/detecta-sfa-mas-de-10-mil-licencias-falsas-en-michoacan-advierten-sobre-fraudes-en-redes-sociales/>

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), a través de CONAGUA, informó que este 16 de septiembre se mantienen en vigilancia **tres zonas de baja presión** con potencial de desarrollo ciclónico en los océanos **Atlántico y Pacífico**.



17 DE SEPTIEMBRE 2025

En el **océano Pacífico**, la **zona de baja presión asociada a una onda tropical** incrementó a **60% su probabilidad de desarrollo en 48 horas**, y a **80% en 7 días**. Este sistema se localiza frente a las costas de **Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero**, a unos **680 km al sur de Zihuatanejo**, desplazándose hacia el oeste-noroeste a una velocidad estimada de **16 a 24 km/h**.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/vigilan-posibles-cyclones-en-atl%C3%A1ntico-y-pac%C3%ADfico-uno-frente-a-costas-de-michoac%C3%A1n>

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) destacó que, a la par de grandes obras que benefician a los habitantes de Michoacán, se han recuperado historias sobre la ocupación de su territorio, como el uso de cuevas en Uruapan por parte de grupos humanos tempranos, la transición del mundo prehispánico al novohispano en Pátzcuaro, o el andar por el camino antiguo de Valladolid (Morelia) al Bajío.

Memorias bajo tierra, obras del presente es la exposición en la que la representación del INAH en Michoacán reúne descubrimientos del último lustro, derivados de salvamentos arqueológicos, y que brinda el mensaje a la ciudadanía de “que no solo considere benéfica la creación de infraestructura, sino también perciba como invaluable el rescate de esta memoria”.

<https://lajornadasanluis.com.mx/inah-expone-hallazgos-archeologicos-del-ultimo-lustro-en-michoacan/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La diputada local de Morena y presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en el Congreso del estado, Fabiola Alanís Sámano, confirmó que mantiene firme su aspiración de buscar la gubernatura de Michoacán, al tiempo que descartó sentir en desventaja frente a otros perfiles de su partido.

La legisladora aseguró que la definición de la candidatura será mediante encuesta y que respetará los tiempos marcados por Morena.

“Vamos a ver qué dice el pueblo de Michoacán, porque se va a resolver por encuesta. Yo no tengo ninguna inconformidad ni veo piso disparate. No tengo incompatibilidad contra nadie, convivimos en un estado libre”, expresó.

<https://postdata.news/fabiola-alanis-reitera-su-aspiracion-a-la-gubernatura-no-veo-piso-disparejo/>

“El puerto es el motor económico de nuestro estado y, con visión y trabajo en equipo, podemos llevar a esta gran región al siguiente nivel”, afirmó el coordinador estatal de



17 DE SEPTIEMBRE 2025

Movimiento Ciudadano en Michoacán, Víctor Manríquez González, durante un encuentro sostenido con un grupo de jóvenes empresarios del puerto, en el que también estuvo el delegado nacional de la Fuerza Naranja en la entidad, Carlos Herrera Tello.

En un diálogo cercano, se escuchó de primera mano las inquietudes y propuestas del sector juvenil empresarial, quienes coincidieron en la necesidad de impulsar el desarrollo económico, generar empleos de calidad y fortalecer las cadenas productivas en esta zona estratégica del estado.

<https://www.contramuro.com/victor-manriquez-dialoga-con-jovenes-de-lazaro-cardenas/>

El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, Víctor Manríquez González, tomó protesta a las y los nuevos integrantes de la Comisión Operativa Municipal de Lázaro Cárdenas y Múgica, encabezada por Óscar Regino e Ismael Quezada.

“Felicitaciones a las y los nuevos integrantes por asumir esta gran responsabilidad. Con su compromiso y entusiasmo seguiremos llevando la Fuerza Naranja a cada rincón de esta hermosa región”, expresó.

<https://www.contramuro.com/movimiento-ciudadano-liderazgo-lazaro-cardenas-mugica/>

Benjamín Farfán Reyes, nuevo presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Morelia, sostuvo que la prioridad de su dirigencia será recomponer el vínculo con la ciudadanía y regresar al trabajo de base para recuperar la identidad partidista rumbo a las elecciones de 2027.

“Venimos de procesos complicados, electorales, donde hemos hecho alianzas, donde hemos hecho mucha colaboración con otras fuerzas políticas y eso naturalmente nos ha mermado un poco en el tema de nuestra identidad”, admitió.

En entrevista con Quadratín, explicó que el reto inmediato es volver a la calle y reforzar la unidad interna con militantes de experiencia y jóvenes.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/apuesta-pan-morelia-a-militancia-y-calle-para-disputar-2027/>

MORELIA

La cartelera musical de la Noche Moreliana ya tiene protagonistas: Grupo Liberación y Los Freddy's se presentarán el próximo lunes 29 de septiembre en el primer cuadro



17 DE SEPTIEMBRE 2025

de la ciudad, como parte de la celebración en honor al natalicio de José María Morelos y Pavón.

Entrevistado este martes, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, adelantó que en los próximos días se dará a conocer la logística sobre horarios, accesos y medidas de seguridad, pero dejó en claro que el objetivo será que morelianos, turistas y visitantes disfruten de una velada festiva en condiciones de paz.
<https://www.contramuro.com/concierto-natalicio-morelos-liberacion-freddys/>

Las lluvias registradas durante la tarde y la noche del pasado lunes no generaron afectaciones mayores en Morelia, aseveró Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal.

En entrevista realizada este martes, en la plaza Jardín Hidalgo, Lara Medina indicó que se tuvieron algunos encharcamientos en áreas como la salida a Quiroga, los cuales se resolvieron en un lapso estimado de 20 a 25 minutos, tras su formación.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/lluvias-del-lunes-en-morelia-provocaron-encharcamientos-sin-danos/>

Un total de 58 toneladas de basura fueron retiradas en Morelia durante los operativos especiales de limpieza implementados por el Ayuntamiento tras los festejos patrios del 15 y 16 de septiembre.

La mayor parte de los residuos, 46 toneladas, se generaron en la noche del Grito de Independencia. Para ello, la Secretaría de Servicios Públicos desplegó un operativo nocturno con 120 trabajadores y 15 camiones recolectores que barrieron y limpianon el primer cuadro de la ciudad.

<https://www.contramuro.com/recolectan-basura-tras-festejos-morelia/>

El Gobierno de Morelia, encabezado por el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, implementó un amplio operativo de limpieza y recolección de residuos tras los eventos conmemorativos del Grito de Independencia y el Desfile Cívico-Militar del 15 y 16 de septiembre.

De acuerdo con un comunicado de prensa, la noche del 15 de septiembre, inmediatamente después del Grito de Independencia y los festejos en el primer cuadro de la ciudad, la Secretaría de Servicios Públicos desplegó un operativo nocturno en el que participaron 120 trabajadores de limpieza, apoyados por 15 camiones recolectores.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/realizan-operativo-especial-de-limpieza-en-morelia-tras-festejos/>

Con la restricción en la **venta de alcohol para llevar** en el Centro Histórico efectuada este 15 y 16 de septiembre, ningún establecimiento incumplió la medida, por lo que



SÍNTESIS EJECUTIVA



17 DE SEPTIEMBRE 2025

no se aplicaron sanciones, informó **Yankel Benítez Silva**, secretario del Ayuntamiento de Morelia.

En entrevista, el funcionario destacó que se cumplieron los parámetros establecidos en los **120 establecimientos con licencia tipo C** ubicados en el primer cuadro de la capital michoacana, entre ellos **tiendas de abarrotes, restaurantes, bares, cafeterías y tiendas de conveniencia**.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/cumplen-negocios-del-centro-de-morelia-con-restricci%C3%B3n-de-alcohol-no-hubo-sanciones>

SEGURIDAD

El Fiscal General del estado de Michoacán (FGE), Carlos Torres Piña, señaló que las ciudades de Uruapan, Morelia Y Zamora mantienen una disputa de grupos del crimen organizado por el control de la venta y distribución de drogas en las calles.

Por este motivo no descartó cualquier línea de investigación para dar con el o los culpables del asesinato del policía municipal de Uruapan, perpetrado este 14 de septiembre por unos motociclistas en la zona oriente de Uruapan.

<https://postdata.news/uruapan-morelia-y-zamora-con-disputas-por-control-del-narcomenudeo-fge/>

Cuatro municipios de Michoacán suspendieron sus festejos patrios por diferentes hechos de violencia y amenazas, que hicieron imposible su realización sin poner en riesgo la integridad de los asistentes. Entre negligencia política y con la siempre presente amenaza del crimen organizado, los pobladores vieron opacada la lucha de los fundadores de su Patria, a causa de la corrupción y la delincuencia.

El anuncio que más llamó la atención fue el de Uruapan, la segunda ciudad más importante de Michoacán, tanto por tamaño como por economía. Luego del ataque perpetrado por sujetos armados contra dos agentes municipales, en el cual murió uno de ellos, el presidente municipal Carlos Manzo anunció la suspensión de las Fiestas Patrias.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/estos-son-y-asi-operan-los-grupos-criminales-que-provocaron-la-suspension-de-fiestas-patrias-en-4-municipios-de-michoacan-administracion-trump-con-la-mira-sobre-ello.htm>

Con la finalidad de dar cumplimiento a las disposiciones que den certeza al actuar de las Fiscalías Regionales y áreas especializadas, para asegurar un servicio digno, eficiente, transparente y con estricto apego a los derechos humanos, La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía de Asuntos Internos, dio



SÍNTESIS EJECUTIVA



17 DE SEPTIEMBRE 2025

inicio a una jornada de supervisión con el objetivo de verificar el cumplimiento de las circulares emitidas por el Fiscal General, Carlos Torres Piña, particularmente aquellas relacionadas con el uso adecuado y reglamentario de los vehículos oficiales.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/supervisa-la-fge-michoacan-a-las-fiscalias-regionales.htm>

Los municipios deben contar con un estado de fuerza adecuada en los retenes qué instalan y no solo tener de uno a dos elementos, puntualizó el fiscal General del Estado, Carlos Torres Piña.

En entrevista, a pregunta expresa de **MIMORELIA.COM**, indicó que del seguimiento que se ha desprendido del ataque a la policía municipal de Uruapan se detectó que los atacantes viajaban en dos motos y dispararon de manera directa, fue una mujer la que repelió el ataque.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pide-fge-a-municipios-contar-con-un-estado-de-fuerza-completo-en-los-retenes-que-hacen>

La Fiscalía General del Estado (**FGE**), mantiene abiertas las investigaciones por el homicidio de un elemento de la policía municipal de Uruapan, ocurrido durante un ataque armado en un retén de seguridad, informó el titular de la institución, Carlos Torres Piña.

Torres Piña aseguró que las pesquisas continúan con la recolección de indicios y el análisis de grabaciones.

<https://www.contramuro.com/fge-michoacan-investiga-homicidio-de-policia-en-uruapan/>

Lo que comenzó como un intento de replicar un video visto en internet terminó en tragedia para un joven moreliano de 17 años, identificado como Héctor, quien sufrió una grave lesión en el rostro tras manipular un cartucho de arma de fuego.

De acuerdo con los primeros reportes, el adolescente intentaba clavar un objeto metálico en el proyectil con ayuda de un martillo, imitando un procedimiento observado en una grabación difundida en redes sociales. Durante la acción, el cartucho se activó accidentalmente y el proyectil impactó de lleno en el pómulo derecho del menor.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/adolescente-se-dispara-en-el-rostro-al-manipular-un-cartucho-en-morelia-michoacan-seguia-un-video-de-la-red.htm>

Un hombre falleció, mientras que una mujer que lo acompañaba resultó lesionada al ser aplastados por un árbol, mientras viajaban en una camioneta en una zona boscosa de este municipio de **Tingambato**.



17 DE SEPTIEMBRE 2025

El accidente **se registró la tarde de ayer lunes sobre el camino que conduce al antiguo Basurero Municipal**, por lo que al sitio acudieron paramédicos locales y elementos del Cuerpo Voluntario de Bomberos de Uruapan.

<https://changoonga.com/2025/09/16/michoacan-pareja-estaba-en-su-camioneta-en-el-bosque-les-cayo-un-arbol-y-el-hombre-perdio-la-vida/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) presentó datos de prueba que permitieron obtener vinculación a proceso y prisión preventiva oficiosa en contra de Yoselina "N", presunta responsable de homicidio de persona menor de edad, cometido en agravio de su hija, de 7 años, en el municipio de Zitácuaro.

De acuerdo con las investigaciones, **los hechos se registraron el pasado 24 de febrero, en un domicilio de la colonia La Palma**, donde la investigada presuntamente asfixió a la menor hasta causarle la muerte.

<https://changoonga.com/2025/09/16/michoacan-mala-madre-vinculan-a-yoselina-tras-asfixiar-y-desvivir-a-su-hija-de-7-anos/>

Un cuerpo en avanzado estado de descomposición fue encontrado el día de hoy en la colonia Puente de la Vía en Lázaro Cárdenas. Las autoridades investigan si se trata de Karla Vanessa M., una menor de 12 años de edad, que había sido reportada como desaparecida y por quien se activó una Alerta Amber.

El hallazgo **se realizó tras recibir un reporte del C5-SITEC**. Elementos de la **Guardia Civil** y la Secretaría de Marina (Semar) se movilizaron a la zona, ubicada cerca de un canal.

<https://changoonga.com/2025/09/16/michoacan-hallan-cuerpo-posiblemente-es-de-la-nina-desaparecida-en-lazaro-cardenas/>

Derivado de tareas de investigación, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) detuvo a Jorge Arturo "N", de 28 años de edad, por su posible relación en el delito de violencia digital a la intimidad sexual, cometido en agravio de su expareja.

De acuerdo con constancias que forman parte de la investigación, en el año 2017 la víctima inició una relación con el investigado, con quien procreó dos hijos. En 2022, Jorge Arturo "N" tomó fotografías y videos de carácter sexual, con el compromiso de no compartirlos con nadie.

<https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/termina-con-su-pareja-y-difunde-sus-videos-sexuales-en-facebook-ya-est%C3%A1-detenido-en-michoac%C3%A1n>



SÍNTESIS EJECUTIVA



17 DE SEPTIEMBRE 2025

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES...

¿Informe regional?, ¡pamplinas!

Por Nicolás Casimiro

“El dizque informe regional de la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, terminó siendo un vil mitin político.

En Morelia, la mandataria federal sólo informó de pequeñas y poco comprobables acciones supuestamente realizadas por ella y su antecesor, **Andrés Manuel López Obrador**.

En lo que se refiere a Michoacán, **Claudia Sheinbaum** hizo algunos anuncios de lo que supuestamente va a hacer, sin fijar montos de inversión ni tiempos. Algo mucho muy vago.

Pero lo importante, lo esencial de la visita presidencial a Michoacán, fue el encabezar un mitin político en el que como es costumbre, el gobierno federal se olvidó de toda institucionalidad.

Sólo se invitó a gobernantes y políticos del Morena y sus partidos aliados, el PVEM y PT, con la clara intención de generarle a **Sheinbaum Pardo** un escenario a modo para su lucimiento.

Entonces los políticos locales buscaron colocarse en los mejores lugares para generar la impresión de que cuentan con la venia y el aval de la presidenta de la República.

Ahí se dejaron ver, por supuesto, el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, así como los dos principales aspirantes a la gubernatura, el senador **Raúl Morón Orozco** y la coordinadora del Morena en el Congreso del Estado, **Fabiola Alanís Sámano**.

Y bueno, al igual que ellos, decenas de políticos morenistas, verdes y petistas reducidos al nivel de fans, buscaron la foto, buscaron el acercamiento y hacer contactos, ¡claro está!, todos pensando en las próximas elecciones.

Definitivamente, el supuesto Informe regional de **Claudia Sheinbaum** fue una clara muestra de lo devaluadas que están la política y la institucionalidad en el país.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-informe-regional-pamplinas/>

--



17 DE SEPTIEMBRE 2025

MICHOACÁN: LA COMPETENCIA POR EL SEGUNDO MANDATO MORENISTA

Por Gabriel Envila Fischer

“A poco menos de la mitad de que el inesperado gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla termine, los equipos de la izquierda michoacana antes perredista, que lograron ingresar a Morena, alistan alianzas para buscar permanecer seis años más en el gobierno. La costumbre desde que fundaron el PRD, permite que cualquiera se sume a la lista de posibles precandidatos a gobernador, aunque siempre en la final, sean sólo dos los que computen con posibilidades reales.

Dos nombres, sin contar al alfil que Ramírez Bedolla busca reinventar, suenan con posibilidades y, sin que la mención de la maestra en primer lugar signifique una ventaja, se puede afirmar que Fabiola Alanís Sámano, ha construido una narrativa de género a su favor y una relación positiva con los medios de comunicación desde que fue presidenta estatal del PRD, que desde entonces le valen muchas menciones como posible futura gobernadora y un efectivo, al menos mediático, posicionamiento sobre esta posibilidad, y el histórico y persistente, exlíder magisterial, Raúl Morón Orozco, quien actualmente cuenta con el respaldo, o al menos así parece hasta hoy, del exgobernador Leonel Godoy Rangel, se disputarán la candidatura que por supuesto habrá de pasar por el visto bueno de la presidenta Claudia Sheinbaum, y que se sabe se definirá por una encuesta supuestamente libre y transparente.

Fabiola Alanís, esposa de Rogelio Sosa, primo de Raquel Sosa Elízaga, socióloga, historiadora, directora de las Universidades del Bienestar desde 2019 y, sobre todo, leal pieza política de la 4T -slogan que se ha ido diluyendo- cercana al expresidente Andrés Manuel López Obrador y quizá un poco también a la actual presidenta Claudia Sheinbaum, ha construido por años una relación cercana y posiblemente de confianza con el círculo mayor que gobernó al país de 2018 a 2024, pero que cambió significativamente y hoy sufre de reacomodos y confrontaciones internas que mueven el tablero tanto para Alanís Sámano como para el profesor Morón.

Por su parte, Raúl Morón quien fincó su poder político al amparo de las negociaciones con la maestra Elba Esther Gordillo en los años 80 y 90, siendo él representante del ala disidente del magisterio, durante el proceso electoral de 2018 tejió una relación en principio con Andrés López Beltrán, hijo de López Obrador y encargado hoy de cuidar las alianzas de su padre mientras labra sin mucho tino su propia suerte en la vida política del país; ese primer acercamiento con el hijo del expresidente, le valió a Morón Orozco el respaldo para obtener la candidatura de Morena al gobierno de Michoacán en la pasada elección, que le fue arrebatada por el Instituto Nacional Electoral, por el incumplimiento de una norma que él mismo avaló como legislador años atrás, un error que si fue propio, sería muestra de cómo el rasgo de nobleza que caracterizó al profesor Morón puede desaparecer cuando el poder parece alcanzarlo, o si fue de su equipo, la dificultad con que el senador intenta construir un equipo para



SÍNTESIS EJECUTIVA



17 DE SEPTIEMBRE 2025

alcanzar su tan anhelada candidatura con cuadros de bajo perfil que lo mal asesoran y mal operan asuntos de importancia. Para saldar el error, Morón Orozco construyó una narrativa de victimización que al parecer fue comprada por el círculo de Sheinbaum, en la que se posiciona como una deuda o compromiso que se tiene con el exlíder magisterial.

Por su parte, deconstruyendo sus propios equipos y tras el ingreso de Carlos Torres Piña como nuevo Fiscal de la entidad, el gobernador Alfredo Ramírez impulsa un nuevo nombre ubicado dentro de su administración: Gladyz Butanda Macías, actual secretaria de Desarrollo Urbanismo y Movilidad, que con boletines en los medios de comunicación, nunca relativos a su gestión dentro de la administración, impulsa su nombre para intentar ubicarse en una carrera que hasta el momento sigue siendo de dos y en la que el fiel de la balanza se dice será el capital político de Torres Piña, más cercano dicen, a pactar con Raúl Morón..."

<https://www.ejecentral.com.mx/opinion/michoacan-la-competencia-interna-por-el-segundo-mandato-morenista>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

¿Qué nos manda decir Sheinbaum?

Por Jaime López Martínez

"En teoría, Claudia Sheinbaum se refería este domingo en Toluca a que en 2027 se someterá al proceso de revocación de mandato.

Y sí, por ley a la mitad del sexenio la presidenta puede someterse a una elección para que los votantes decidan si sigue o no en el cargo. Llama la atención que Sheinbaum machaque frecuentemente con el tema. Primero, la consulta no es obligatoria, sino solo que un porcentaje del padrón electoral la solicite. ¿Para qué anticiparse a un evento que puede o no presentarse?

Y en el supuesto de que sí lo organice el INE, la presidenta sabe que no corre ningún riesgo, porque al propio INE como al TRIFE los tiene en la bolsa, están domesticados, jamás se atreverían a dar por válida una elección en la que eventualmente la mayor parte de los votantes pidieran que ya no continuara al frente del gobierno. Las elecciones del acordeón de junio de este año sirvieron de "entrenamiento" a la 4T y a los propios organismos electorales, alguna vez autónomos, para pulir detalles y garantizar que un posible ejercicio de revocación se dé en los términos que garanticen el resultado esperado.

Luego entonces, parece ocioso que Sheinbaum no quite el dedo del renglón con el asunto. ¿O está enviando desde ahora una señal de que "algo" no anda bien y que al margen de la revocación, pueda no concluir su mandato? Solo ella lo sabe, pero su



17 DE SEPTIEMBRE 2025

insistencia en el tema no hace sino generar incertidumbre en un escenario que lo último que requiere es justamente zozobra e inestabilidad.

¿Qué fuerzas podrían incidir en una eventualidad de ese tipo? Claramente la ciudadanía no, ni aun si votara aplastantemente en su contra en el 27. De la “oposición” ni hablemos, no hay, no existe. En cambio, factores como López Obrador, Estados Unidos, las fuerzas armadas o los cárteles de la criminalidad, sí tienen el poderío para evitar que Sheinbaum concluya su mandato. ¿Pasa por su mente cualquiera de esos elementos cuando reitera “si me dejan llegar”?

En todo caso, no abona en lo más mínimo esa advertencia suya sobre su futuro, a mejorar el clima de por sí crispado, enrarecido, enturbiado, a punto de resquebrajarse, propiciado por la 4T. El ambiente en el país se corta con una navaja, y ese machacar de la presidenta con el tema de la revocación, solo produce una cosa: debilidad institucional...

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/que-nos-manda-decir-sheinbaum/>